
平成２５年度社会教育委員会議９月定例会会議録  
 

                        平成２５年９月１７日  
                       ２ ０ １ 会 議 室 

出席者 委 員１０名 

                            事務局 ３名 

 
１ 開  会  
【議 長】 ８月は休みだったため、２か月ぶりの定例会となる。 

【課 長】 ８月はピーターフランクル氏講演会、青少年リーダーの宿泊研 

修、子ども体験塾「ジャブジャブおもしろ自然観察会」等、様々な事業を行 

った。市の取り組みとしては国体デモ大会としてビーチボール競技を実施し 

た。また、9 月議会において「アイソン彗星にまつわる事業」について質問 

が出た。社会教育課としてはアイソン彗星の内容を盛り込んだプラネタリウ 

ム見学会を実施予定である。天体観察については、実際に見られるのが明け 

方のため、検討中である。 

 

２ 報告事項  
（１） 平成２４年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１回理事会につ

いて                        

ア 日 時 平成２５年７月２５日（木） 午後３時～ 

   イ 場 所 羽村市生涯学習センターゆとろぎ講座室１ 

   ウ 出席者 議長 

随行 事務局 １名 

【事務局】 事務局から説明。 

 

（２） 青梅市図書館運営協議会委員について  
    任期満了（平成２５年９月３０日）に伴う推薦。  

ア 任期 平成２５年１０月１日～平成２７年９月３０日までの２年間  
   イ 推薦者 議長 

【事務局】 事務局から説明。  

 
（３） 第５５回全国社会教育研究大会三重大会について  

ア 日 時 平成２５年１０月２４日（木）～２５日（金） 

   イ 場 所 三重県営サンアリーナ他 

   ウ 出席者 議長、副議長 

随行 １名 

 【事務局】 事務局から説明。 

【議 長】 来月の全国大会へ３名で行ってくる。分科会のテーマは「協創 

する社会教育の推進」となっている。詳細については１１月の定例会で報告 



する。 

  

（４）１０月の事業について          
   ア 国際理解講座公開講座  

（ア） 日 時 平成２５年１０月１９日（土） 午後１時３０分～  
（イ） 場 所 青梅福祉センター２階集会室  
（ウ） 内 容 空からのメッセージを聞いて、気象災害から身を守ろう  
（エ） 講 師 田代 大輔先生  

 
   イ 青梅市青少年吹奏楽団定期演奏会  

（ア） 日 時 平成２５年１０月１９日（土） 午後６時～  
（イ） 場 所 青梅市民会館ホール  

【事務局】 事務局から説明。 

      青年会議所主催で１０月２７日（日）に「永山江戸村」という

事業が実施予定である。 

【委 員】 伝統文化を子どもたちに楽しく体験してもらう事を目的に、江 

戸風に仮装してブース等を設けて催し物を実施する予定である。 

【議 長】 対象年齢は何歳からか。 

【委 員】 ５歳以上。仮装した来場者にはプレゼントも考えている。 

 
 （５）平成２５年度青梅市芸術文化奨励賞候補者の推薦について  
  【事務局】 事務局から説明。   

 
（６）第五次青梅市生涯学習推進計画について  
【事務局】 事務局から説明。  

 【委 員】 生涯学習市民会議では、事業計画の量が多いので精査してほし 

い等の意見が出ている。生涯学習なので幅が広く、検討が始まったばかりだ 

が何か意見があれば出してほしい。 

 
（７）その他  
 【事務局】 ６月・７月の会議録について、追加で訂正等無ければ教育委員 

会ホームページに掲載する。  
【一 同】 承認 

 
３ 協議事項  
（１）東京都市町村社会教育委員連絡協議会第 1 ブロック研修会について 

   ア 日 時 平成２５年１０月１９日（土） 午後１時３０分～  
イ 場 所 奥多摩文化会館  

   ウ 第１部 事例発表「川野車人形子ども教室」  
第２部 情報交換会  



【事務局】 送迎等についての説明。 

【一 同】 承認 

【事務局】 また、情報交換会の事前アンケートについて社会教育課と指導 

室から回答している。 

【議 長】 情報交換会とはどのように行うのか。 

【事務局】 奥多摩町の社会教育委員定例会にて決定する。 

【委 員】 情報交換会のグループ討議では青梅市の委員はバラバラに分か 

れるのか。 

【事務局】 おそらくそうなると思われる。 

【議 長】 次回１０月の定例会で少し打ち合わせをしたい。 

【委 員】 来年の幹事市としての方向性は決まるのか。また、事例発表は 

あるのか。以前は綱引き大会と新緑祭について発表した。 

【事務局】 基本的には１部に事例発表、２部に情報交換会を行うところが 

多い。調布市は演劇を実施予定である。 

【議 長】 来年の事ではあるが、徐々に話し合いをしていきたい。また、 

今年度の各ブロックの事例を事務局でまとめていただき、それを参考に進め 

たい。 

 

（２）東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・全体研修会について 

   ア 日 時 平成２５年１２月７日（土） 午後１時～  
イ 場 所 羽村市生涯学習センターゆとろぎ  

   ウ テーマ 「我がまち意識」を育む社会教育  
【事務局】 事務局から説明。 

【議 長】 グループ討議というのは今まであまり無い形である。まだ、時 

間があるので都合がつく方はぜひ出席をお願いしたい。 

 
（３） その他 

【議 長】 ピーターフランクル氏の講演会はどうだったか。 

【委 員】 大変おもしろかった。子どもたちはジャグリングを見に来てい 

るようだった。 

【議 長】 １０月には国体のカヌーが御岳で行われる。 

【委 員】 ルールが書いてあるクリアファイルを見ながら観戦すると面白 

い。太鼓の催しもあると聞いた。当日は市役所からシャトルバスが出る予定。 

記念品等も配布される。 

 

４ その他 

【事務局】 資料に「みんなの生涯学習」を配布している。ぜひお目通しい 

ただきたい。 

 
次回定例会  １０月１５日（火）  


